

Quoi de neuf Outre- Rhin ?

Une sélection de
l'actualité allemande

03. – 10.01.2024

Semaine de manifestations des agriculteurs. Les différentes associations d'agriculteurs ont lancé un appel au blocage à travers tout le pays pour dénoncer la réduction des subventions annoncée par le gouvernement fédéral pour l'année 2024. Les mesures de réduction budgétaire ont été prises à la suite du jugement de la Cour fédérale de Karlsruhe qui avait invalidé la version d'origine du budget fédéral 2024, depuis revu et corrigé. La suppression progressive de l'avantage fiscal sur le diesel pour les engins agricoles figure parmi les mesures contestées par les agriculteurs. La plupart des grandes villes du pays ont été bloquées par des convois de tracteurs. Lundi 8 janvier, on dénombrait 680 tracteurs devant la porte de Brandebourg à Berlin, et 5 500 engins agricoles se dirigeaient vers le centre de Munich au même moment.

Le principal syndicat des conducteurs de locomotives allemands se met en grève mercredi 10 janvier. Tout le pays est concerné par le mouvement social qui est prévu jusqu'à vendredi soir. La grève intervient en raison d'un conflit entre le syndicat et la Deutsche Bahn (DB) dans le cadre des négociations collectives de la branche. La DB espère pouvoir faire circuler 20% des trains grandes lignes pendant la grève.

L'Allemagne prête à débloquer la vente d'avions de combat Eurofighter à l'Arabie saoudite. En visite en Israël dimanche, la Ministre fédérale des Affaires étrangères, Annalena Baerbock (Alliance 90/ Les Verts) a annoncé que l'Allemagne était prête à lever le veto engagé contre la vente des avions Eurofighters à l'État saoudien. Baerbock a jugé « très constructive » l'attitude adoptée par l'Arabie saoudite depuis le renouvellement du conflit au Proche Orient. Le chancelier Olaf Scholz soutient cette décision, a fait savoir le porte-parole de la Chancellerie, Steffen Hebestreit. Au contraire, les critiques n'ont pas tardé à émerger du propre camp de la ministre des Affaires étrangères, notamment de la part de la co-présidente des Verts, Ricarda Lang, qui a dénoncé la situation des droits de l'homme dans le pays du Golfe. La CDU regrette les hésitations du gouvernement fédéral en matière de politique de défense et de sécurité.

Les missiles de défense antiaérienne Patriot bientôt fabriqués en Allemagne. L'Agence de soutien et d'acquisition de l'OTAN a fait savoir dans un communiqué de presse qu'elle soutiendra une coalition de pays, dont l'Allemagne, les Pays-Bas, la Roumanie et l'Espagne, par un contrat de production et de livraison à COMLOG, une entreprise commune de Raytheon et MBDA dont la production aura lieu en Europe. Un des sites de production se trouvera en Allemagne, comme l'a annoncé le directeur de MBDA Allemagne, Thomas Gottschild. En décembre, la commission budgétaire du Bundestag a approuvé l'achat de 500 missiles Patriot pour l'Allemagne.

Baisse importante des émissions de gaz à effet de serre en Allemagne. L'année dernière, 673 millions de tonnes d'équivalent CO₂ ont été émises par l'Allemagne. Cela représente 10% de moins qu'en 2022 et 46 % de moins qu'en 1990, indique le [tagesschau](#). Une étude du groupe de réflexion Agora Energiewende nuance cependant ces résultats positifs. Certes, l'utilisation plus importante des sources d'énergie renouvelable sur les vingt dernières années joue en faveur de cette réduction importante des émissions. Toutefois, les experts soulignent que cette baisse observée l'année dernière s'explique par la conjoncture économique difficile qui a engendré une réduction de la demande d'électricité.

PARLEMENT,
PARTIS,
PERSONNES



Réunion de lancement de l'Alliance Sahra Wagenknecht (BSW).

Annoncé à la fin de l'année dernière, le mouvement d'extrême-gauche qui a fait scission du parti traditionnel Die Linke s'est réuni lundi 8 janvier pour son lancement officiel. L'objectif : les élections européennes du printemps prochain. Le mouvement, créé autour de la personne de Sahra Wagenknecht, ancienne vice-présidente du parti Die Linke de 2010 à 2015 et vice-présidente du groupe parlementaire du même nom de 2015 à 2019, avait décidé de quitter le parti en octobre dernier entraînant avec elle plusieurs cadres du parti. Elle entend mener une campagne axée sur l'anti-immigration et présentera des candidats aux élections européennes. Si son programme reste encore vague, l'ambition de la BSW de regagner les voix des électeurs ayant préféré l'AfD lors des dernières élections est, elle, évidente.

LE CHIFFRE



12,2

12,2 milliards d'euros, c'est la somme des exports de matériel militaire de l'Allemagne en 2023, un montant record.

Le record précédent avait été établi en 2021 pour un montant de 9,35 milliards d'euros d'exports. Le montant des exportations à destination de l'Ukraine s'élève à 4,4 milliards d'euros.